



十日町市立中条中学校 TEL 025-752-3020 ホームページ <http://www.schoolweb.ne.jp/tokamachi/nakajo-j>



「2学期もよろしくお願いします」

校長 友野 直己

今年の夏もまさに猛暑の連続です。暑い中ですが、令和7年度 中条中学校の第2学期がスタートとしました。始業式で大きく2点について話しました。1点目は、各種テストの結果です。4月に行った「全国標準学力検査」（以下：NRT）です。2、3年生は全国の標準とされる50を上回っています。特に2年生の社会、数学、理科、3年生の社会、理科、英語が昨年度より上がりました。中学校の学習内容は学年が進むごとに難しくなり、NRTで前年度の数字を上回ることは難しいと言われている中、このような結果になったことは素晴らしいです。3年生が受けた全国学力・学習状況調査についてです。国語、数学、理科の3教科でした。国語は全国をわずかに下回りましたが、県平均と同等です。数学、理科は全国及び県平均を上回りました。県の教育委員会の報道発表によると、新潟県の平均は、3教科とも全国平均を下回ったとされています。当校の生徒はとても頑張っていると言えます。学力向上は学校にとっての至上命題です。この結果に満足することなく、一層の個に応じた指導、授業改善に努めています。

もう1点は、校舎入口、校門のところが大きく姿を変えました。校舎側を背にして向かって右側の家がなくなって、校門の石碑が移動しています。解体していただいた家は空き家でした。今回、互親会（当校の後援会）の皆さまの働きかけとご支援により、空き家を解体し、更地にしました。実は家を解体し、土地を平らにするには、とてもたくさんのお金が必要です。それを互親会が担ってくれました。今後、学校の土地として駐車場等、有効活用していきます。この工事により、学校の入り口の一層の安全確保ができました。ありがとうございました。

9月13日（土）には、体育祭を開催しました。あいにく小雨交じりの天候でしたが、全ての競技を滞りなく行うことができました。体育祭の様々な場面で、学年やチームの枠を超えて、お互いに声を掛け合い、励まし合い、共に高め合おうとするシーンを多く見ました。特に今年は「良いプレーはお互いに称えあおう」というリスペクトの姿が多くみられました。片方のチームが応援合戦をしている時、手拍子を合わせたり振付をしたり、お互いのリスペクトを感じました。また、競技のBGMの「Ultra Soul」で全校生徒が声を合わせている姿は、体育祭を盛り上げるとしても象徴的な場面でした。また、今年度2回目の開催となった「地域交流種目」の玉入れには200名近くの方からご参加いただきました。昨年度の成果と課題を踏まえ、学校運営協議会の中で、委員の皆さまと生徒会総務が熟議を重ね、よりよいものへと案を出し合いました。玉を持っている保護者や地域の皆さまを探しに行く「借り人レース」形式は、地域の皆さまと直接触れ合う機会となりました。皆さまが楽しそうに参加している姿は印象的でした。

次は合唱コンクールです。10月16日（木）に越後妻有文化ホール「段十ろう」にて開催します。合唱を通して生徒たちの素晴らしい姿を参観していただけたら幸いです。

地域の皆さまからの学校に寄せる厚い思いに感謝しながら、教職員一同、力を合わせて、子どもたちの健やかな成長のために尽力し、中条中学校の一層の教育活動の充実を目指していきます。一層のご理解とご支援を賜りますようお願い申し上げます。

## 「2学期の活動に向けて」

生徒会代表 3年1組

今日から2学期が始まります。2学期は体育祭、合唱コンクール、生徒会選挙などをはじめ、たくさんの行事があります。生徒会スローガンである「協交突破」と「あせまみれ運動」を意識して生活しましょう。

1年生のみなさん、1学期を経て、中学校生活には慣れましたか。2学期はたくさんの行事があり、初めてのことで分からぬこともあります。先輩たちの姿をよく見て、たくさんのことを感じ取ってください。2年生のみなさん、部活動をはじめとして、前に立つ場面が増えていくと思います。中堅学年として、先輩を支えながら後輩を引っ張っていく大切な立場です。生徒会役員選挙も控えているので、より一層「自分たちが来年度のリーダーである」という自覚をもった行動をしてくれることを期待しています。3年生のみなさん、中学校生活最後の体育祭、合唱コンクールが控えています。最後の行事を悔いの残らないように取り組んでいきましょう。また、行事だけでなく、日常生活も大切に送り、受験に向けて計画的に学習を進めていきましょう。

2学期は様々な行事をはじめ、最も長い学期となります。毎日の授業や委員会活動、部活動で「あせまみれ運動」の「ま」、まとまりを意識して活動し、勉強や生活習慣を身に付ける、充実した2学期にしていきましょう。

## 県大会、中越吹奏楽コンクール結果

### 陸上競技部

7/4(金),5(土) 全日本通信陸上競技大会新潟県大会  
ビックスワンスタジアム

共通男子 100m 3年 予選 9位 B 決勝進出 11.34  
共通男子 200m 3年 予選 13位 B 決勝進出 22.82  
共通男子 1500m、3000m 3年 出場  
共通男子 4×100mR

①3年 ②3年 ③3年 ④3年 出場

共通女子 100m 3年 予選 11位 B 決勝進出 13.08  
共通女子 200m 3年 出場  
女子棒高跳 3年 出場

7/19(土),20(日) 新潟県総合体育大会  
柏崎市営陸上競技場

共通男子 100m 3年 予選 10.95 準決勝進出  
準決勝 11.11 決勝進出  
決勝 第5位 11.17 入賞  
共通男子 200m 3年 予選 22.75 準決勝進出  
準決勝 22.80 決勝進出  
決勝 第7位 23.08 入賞  
共通男子 砲丸投 3年 出場  
女子棒高跳 3年 第8位 2m20  
共通女子 100m 3年 予選 12.97 準決勝進出  
共通女子 200m 3年 予選 27.35 準決勝進出  
共通女子 走高跳 3年 出場  
共通女子 1500m 3年 出場

### 各種大会、検定等の結果

#### 吹奏楽部 7月19日(土)

第57回中越地区吹奏楽コンクール<長岡市立劇場>  
中学校Bの部 「『動物の謝肉祭』より」 銀賞

#### 野球部

8月2日(土)、3日(日)

第51回新潟日報旗争奪都市中学校新人野球大会  
<庚塙野球場>

○ 十日町WEST 7-5 十日町EAST  
× 十日町WEST 5-9 妻有NEXUS

9月6日(土)、14日(日)

第21回オンヨネカップ～新潟県中学生新人野球大会～  
中越地区予選大会<信濃川河川公園野球場、出雲崎球場>  
○ 十日町WEST 4-3 見附西中  
× 十日町WEST 1-2 弥彦中

#### 卓球部

8月10日(土)

男子中学1年生以下の部

3名 決勝トーナメント進出

## 都市カデット卓球大会 兼 県カデット予選会

男子中学2年生以下の部

決勝トーナメント進出

女子中学1年生以下の部

1年生 2位 県大会出場権獲得

1年生 決勝トーナメント進出

### バレーボール部

8月23日(土) 郡市夏季交流会

予選Bリーグ(1セットマッチ)

×中条 21-25 津南中等

○中条 25-16 十日町南

○中条 25-12 松代

○中条 25-12 十日町 予選Bリーグ1位

決勝トーナメント(3セットマッチ)

○中条 23-25 25-11 15-6 川西

×中条 15-25 25-16 11-15 下条 2位

### 第1回漢字検定

準2級合格	3年	3年	
3級合格	3年	3年	3年
	3年	2年	2年
4級合格	2年		
5級合格	1年	1年	1年
	1年		

### 第1回数学検定

3級合格	3年		
4級合格	2年	2年	2年
	2年	2年	
5級合格	1年	1年	1年

### その他

8月19日(火) 令和7年度新潟県少年の主張大会  
～わたしの主張～十日町・中魚沼地区大会<段十ろう>  
奨励賞 3年

## 校内合唱コンクール

### プログラム

- 1 開会のあいさつ
- 2 校長あいさつ及び審査員紹介
- 3 合唱発表
  - ① 1年生学級合唱／1学年合唱
  - ② 2年生学級合唱／2学年合唱
  - ③ 3年生学級合唱／3学年合唱
- 4 PTAミニコンサート
- 5 指導講評
- 6 結果発表・表彰
- 7 閉会のあいさつ

日時 10月16日(木) 10時00分～12時00分(予定)

会場 段十ろう

### 学級・学年発表曲 (発表順は後日決定)

1年1組	この星に生まれて
1年2組	地球星歌～笑顔のために～
1学年	My Own Road 一僕が創る明日～
2年1組	空は今
2年2組	COSMOS
2学年	旅立ちの時～Asian Dream Song～
3年1組	虹
3年2組	信じる
3学年	あなたへ - 旅立ちに寄せるメッセージ

# 体育祭

9月13日(土)

総合優勝：赤チーム  
競技の部：優勝 赤チーム  
応援の部：優勝 青チーム  
パネルの部：優勝 赤チーム



「信頼」

赤チーム団長 3年2組

私は今年応援団長として初めてみんなの前に立つ立場になり、最初は大きなプレッシャーを感じていました。練習では初めての事がたくさんあってミスや心配になることもありました。しかし、仲間と一緒に声を出し、練習を重ねる中で、他のリーダーに「頼っていいんだよ」と言われました。そこからは1人で厳しいときは仲間を頼って一緒に解決していきました。意見の別れることや対立もたくさんありましたが、だんだんとチームの団結が深まっていくのを実感できました。本番では練習の時よりも、全員が大きな声で応援と競技を全力で頑張ってくれました。応援優勝は取れませんでしたが、競技、パネルの2つで勝利し、総合優勝を取ることができました。そしてみんなが心から楽しそうな顔で体育祭を終えることができて本当に嬉しかったです。今回の経験を通して、仲間を信じて支え合うことの大切さを学びました。このことを忘れず高校へ入学してもみんなの前に立ち頼られる存在になりたいです。

「仲間」

青チーム団長 3年1組

私は小学生の頃に応援団長になったことがありましたが、中学校のような本格的な体育祭ではなかったので今回の応援団長が心配でした。体育祭練習で何回も団長を辞めたいと思ったり、応援合戦時間がオーバーしたり、仲間に強く当たってしまったり、多くのハプニングがありました。

私が印象に残っているのは体育祭前日の最後のチーム会です。相手チームの応援練習に圧倒されていた中、みんなが負けじと大きな声で練習し、楽しいダンスを踊り、場を盛り上げてくれました。そのおかげで当日の応援合戦で、不安はありませんでした。応援合戦を撮影した動画を見ると、私もみんなもこれまで以上に笑顔でダンスを踊り、声も出ていました。たくさんの方から褒められて応援団長をして良かったと感じました。

地域の皆さん、たくさんの参加、応援ありがとうございました！チームの皆さん、体育祭お疲れ様でした。応援優勝できたことは私にとって総合優勝を取ったことより大きなことだと思います。最高の体育祭をありがとうございました。青嶺も焰神も最高です！来年は今年を超える応援を期待しています。

## 1学期 学校評価の結果（抜粋）

### 生徒アンケート 1そう思う(あてはまる) 2まあ思う 3あまり思わない 4思わない(あてはまらない)

1 「あせまみれ」を意識し、楽しく充実した学校生活を送ることができた。

1	54.5%	2	43.2%	3	1.5%	4	0.8%
---	-------	---	-------	---	------	---	------

2 自分の命、周りの人の命を大切にした行動ができた。

1	81.1%	2	17.4%	3	0.8%	4	0.8%
---	-------	---	-------	---	------	---	------

楽しく充実した学校生活を送り、命を大切にした行動ができました。2学期は肯定的な数値100%を目指し、安心・安全に過ごせる学校づくりを行っていきます。

3 目標や見通しをもち、粘り強く学習に取り組んだ。

1	44.7%	2	47.0%	3	6.8%	4	1.5%
---	-------	---	-------	---	------	---	------

◆4 家庭学習に取り組む習慣が身に付いているか。

(1年生:70分 2年生:80分 3年生:90分)

1	15.2%	2	39.4%	3	31.1%	4	14.4%
---	-------	---	-------	---	-------	---	-------

家庭学習習慣に課題があると、生徒も保護者も思っているようです。ドリルパークなどの活用で、主体的に学ぶ生徒を育成します。ライフへの記入・振り返りなどを通して、習慣化の指導も行います。

5 心身の健康に关心をもち、より健康的な生活を送ろうと努力した。

1	54.5%	2	38.6%	3	6.1%	4	0.8%
---	-------	---	-------	---	------	---	------

●6 SNSやインターネットの利用はマナーを守って利用することを心がけている。

1	85.6%	2	11.4%	3	1.5%	4	1.5%
---	-------	---	-------	---	------	---	------

健康への关心は高いです。家庭でのSNSやゲーム等の利用については、健康にも学習にも結び付くものです。親子で機会を見つけて話し合っていただければと思います。

### 保護者アンケート 1そう思う(あてはまる) 2まあ思う 3あまり思わない 4思わない(あてはまらない)

1 学校は子どものことに親身になって応じていますか。

1	50.8%	2	46.0%	3	3.2%	4	0%
---	-------	---	-------	---	------	---	----

→ 2 お子さんは継続して家庭学習に取り組む習慣が身に付いていますか。

(1年生:70分 2年生:80分 3年生:90分)

1	12.7%	2	31.7%	3	46.0%	4	9.5%
---	-------	---	-------	---	-------	---	------

→ 3 お子さんは家庭で決めたルールを守って、メディア(SNSやインターネット、ゲーム等利用できる機器)を使用していますか。

1	20.6%	2	47.6%	3	28.6%	4	3.2%
---	-------	---	-------	---	-------	---	------

保護者の皆様から貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。良いことはどんどん伸ばし、改善できることは取り組んでいます。地域から信頼される学校を目指し、きめ細かく丁寧に対応していきます。ご家庭では、家庭学習の充実とメディアの適切な利用について、声掛けをお願いします。

## 校内マラソン大会

期 日 10月22日(水) ※小雨決行  
(雨天中止の場合、学年ごとに保健体育の時間で実施)  
コ ー ス 十日町市陸上競技場内およびその周辺  
ス タ ー ト 時 刻 男子:3.5km 女子:2.7km  
男子10:30 女子11:10

10月	1日(水)	新人各種大会
	2日(木)	1学年まちの産業発見塾
	3日(金)	全校人間関係作り活動①
	5日(日)	中条公民館まつり
	7日(火)	新人大会報告会、地区駅伝激励会OPS 【拡大】あいさつ運動(～8日)
	9日(木)	中越地区駅伝大会【小千谷】
	11日(土)	PTA環境整備委員会校舎整備
	14日(火)	衣替え完全実施(冬服)
	16日(木)	合唱コンクール【段十ろう】
	19日(日)	1学年PTA親子レク
	20日(月)	教育相談(～24日)
	22日(水)	校内マラソン大会【十日町市陸上競技場】
	24日(金)	漢字検定②
	25日(土)	2学年PTA親子レク
	28日(火)	地区駅伝報告会、県駅伝激励会(生徒朝会)OPS
	29日(水)	3年学習の確認テスト③
	30日(木)	郡市中学校音楽交歓会【段十ろう】
	31日(火)	PTA三役会③

11月	5日(水)	避難訓練②
	7日(金)	県駅伝大会【新発田】
	8日(土)	定期テスト前部活動停止(～14日まで)
	10日(月)	生徒会役員選挙公示
	13日(木)	第2回定期テスト

15日(土)	数学検定②
17日(月)	生徒朝会(駅伝報告会)
21日(金)	3年進路説明会OPS 全校人間関係作り活動② 互親会理事会②
26日(水)	【拡大】小中交流会
27日(木)	1日オープンスクールOPS アンサンブルコンテスト激励会 ようこそ先輩講演会
28日(金)	3年学習の確認テスト④
12月	2日(火) 基礎テスト(数学②) 3日(水) 立会演説会、投開票(4日:決選投票)OPS 6, 7日(土日) 県アンサンブルコンテスト 9日(火) 2学期末保護者会(～12日まで)
	10日(水) 球技大会(1年生) 11日(木) 球技大会(2年生) 12日(金) 球技大会(3年生) 22日(月) 学習の確認テスト(全校) 24日(水) 2学期終業式(アンサンブルコンテスト報告を含む)OPS 25日(木) 冬季休業(～1月7日まで)
	1月 8日(水) 3学期始業式